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有關電力公司管制計劃協議中期檢討的意見 

 

公平用電  節約用電  環保香港 
 

「西九龍環保協會」致力推動西九龍的社區環保工作和城市規劃，  

致力令本港市區不單多姿多彩，亦要成為環保和宜居的城市。  

 

建設節約用電的城市 

 

作為立足九龍西的環保組織，我們尤其關注在九龍和新界供電的中電

的服務和環保表現。中電在 2013 年，住宅用戶每度電為 1.03 港元，

比較其他先進城巿屬於便宜的水平。廉宜的電價為本港經濟和社會發

展注入動力。但根據統計分柝，香港人用電量持續上升。 

 

本會相信，制定一個「具獎勵性」的電價制度，低用量的住戶可享有

更廉價的電費，並鼓勵在非繁忙時間用電，亦有助紓緩供電壓力。  

 

改善「大戶用電」優惠 

 

一直以來，中電「大戶用電」優惠被指含有住宅用戶補貼工商業用戶

之嫌，中電和港府亦指出電費以用者自付計算。但有一個現象可以  

肯定，「大戶用電」的用電越多，電費越平的優惠，有可能導致浪費     

電力。 

 

本會建議把「大戶用電」客戶作出更明細的分類，包括（1）政府      

部門、社會機構和公共交通機構、（2）零售、飲食和一般工商業活動

及（3）購物商場。 

 

我們認為第一和二類的客戶享用電費優惠，例如鐵路公司享用電費 

優惠，有助平穩車費和促進鐵路發展；在本年中，啟德公屋區入伙，

九巴首次開辦電動巴士線接駁彩虹港鐵站，我們認為政府可在早期 

資助電動巴士的部份電費開支，為啟德發展注入動力，為啟德公屋居

民提供更廉價的車費。另外，零售和飲食業普遍用電較多，但行業對

本港經濟、民生有重大影響，亦都應該繼續享有電價優惠。 



 

最後，我們認為「西氣東輸」計劃為未來二十年的香港提供穩定和相

對潔淨的能源。新的天然氣價相對穩定，社會有需要以長遠的眼光  

考慮港府和中電，對潔淨能源的投資和正面效益。本會亦藉此呼籲  

財政豐盈的港府，在未來幾年繼續直接補助住宅用戶的電費，協助  

市民紓緩有可能面對電價上升的壓力。 
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